

## Compte rendu de conseil : vendredi 27 juin 2025

- Elus Présents :** Roméo DANIEL, Pauline VINCENT, Martin BOUCHARD, Ruben SAUVETRE, Alphonse DEWASCH, Lucas GUICHARD, Maxence RAMADE, Manon GUILLOT, Léonie COIFFARD, Emily PINEAU, Lucas TERRIEN.
- Elus absents :** Malay CHENE, Thalia LE GRUIEC, Flavius VOINEA, Anna DULONG, Lizéa BOUCHER, Flavie DULONG, Lison BEAUBREUIL, Inès BEAUBREUIL, Anaïs ABELARD.
- Animatrices présentes :** Monique GREFFIER, Lydie LE GOFF
- Secrétaire de séance :** Monique GREFFIER

La séance débute à 17h50.

### Soirée du CMJ

Les jeunes élus font le bilan de leur soirée du vendredi 20 juin.

### La course pour Mayotte :

« Merci aux gens d'être venus », « le parcours n'était ni trop long ni trop court », « on a bien couru », « on était à l'ombre alors même avec la chaleur ça allait ».

Les élus présents expliquent qu'ils avaient des brumisateurs et de l'eau et à chaque tour, les coureurs devaient boire un petit peu. Ils avaient le droit de s'arrêter, de marcher. Malgré la canicule, le parcours à l'ombre des ruelles et en fin de journée a permis de maintenir la course.



Nous remercions tous les participants. **La course a rapporté la somme de 509€** à l'association du Secours Catholique au profit de l'île de Mayotte.

**Note complémentaire :** Le Conseil Municipal a voté le 7 juillet une subvention de 509 € aussi au profit de l'association du Secours Catholique. **Ce qui fait un montant total de 1018 € pour Mayotte.** Merci à tous.

Les membres du Secours Catholique félicitent les jeunes élus de leur belle démarche. Les membres étaient ravis de constater l'élan de solidarité des jeunes participants et de leurs familles. L'association nous remercie chaleureusement pour cette action.

Chaque jeune élu présent a reçu un dépliant explicatif de l'association.

### Le repas :

Le repas partagé s'est déroulé entre les familles des jeunes élus.

C'était sympa d'avoir un temps de pause plus tranquille avant la projection du film. Les jeunes ont joué au Loup Garou ou ont réalisé des dessins et des éventails avec les feuilles de couleurs mises à disposition.

### La projection du film « Retour vers le futur » :

Les jeunes ont présenté leur action en amont de la projection et nous avons pu annoncer aux public présent le montant des dons récoltés lors de la course.

Beaucoup de personnes nous ont rejoints durant la projection du film. Certains avaient assisté à un concert donné à La Route du Sel puis sont restés pour le film. Des habitants sont venus avec leur banc, leurs chaises, leurs coussins.

La municipalité avait prévu beaucoup de bouteilles d'eau pour les donner durant le film.

Les jeunes ont bien choisi car ce film a réuni toutes les générations sur la place de l'Eglise.





**Nous remercions** les bénévoles de l'association du cinéma et de « Décalons la Tonnelle » pour le prêt, l'installation et la gestion de l'image et du son durant la soirée.

**Nous remercions** le comité des fêtes pour le prêt et l'installation de matériels : chapiteau, tables, bancs.

**Nous remercions** aussi la chorale pour le prêt d'un camion pour protéger l'écran des caprices du vent.

**Nous remercions** Sylvain Antier, agent de la commune, pour la préparation en amont de la soirée.

**Nous remercions** M. Leboulanger d'Intermarché pour le prêt de son véhicule réfrigéré même s'il y a eu un souci technique (fumée noire). Et **nous remercions** M. Philippeau qui nous a apporté rapidement la remorque réfrigérée du comité d'animations en remplacement du véhicule d'Intermarché.

**Nous remercions** tous les jeunes élus et leurs familles pour la mise en place, la surveillance et le rangement en fin de soirée. Certains maîtrisent dorénavant le déplacement de ganivelles à la perfection !

## [Retour sur les projets en cours](#)

### **« Il était une ferme »**

Nous avons organisé une visite de la ferme pédagogique située à Saint Georges sur Loire le mercredi 11 juin de 16h à 19h. Lydie Le Goff a réalisé un montage grâce aux photos et vidéos faites le jour de la visite. Chaque élu présent ce jour est enregistré lisant tout ou partie du texte accompagnant le montage final.

Cette vidéo sera validée ensuite par les familles des élus puis proposée aux propriétaires de la ferme.

#### **Note complémentaire :**

Après corrections et ajouts par suite des différentes remarques des élus et des gérants de la ferme, la vidéo a été validée puis mise en ligne sur YouTube et sur le site de la commune.

[https://www.youtube.com/watch?v=R01kIstQpiQ&t=2s&ab\\_channel=Ingrandes-LeFresnesurLoire](https://www.youtube.com/watch?v=R01kIstQpiQ&t=2s&ab_channel=Ingrandes-LeFresnesurLoire)

Il est demandé aux parents membres de l'association du cinéma Saint Charles de proposer sa diffusion avant les films.



Accueil > Pays de la Loire > Ingrandes-Le Fresne-sur-Loire

# Ingrandes-Le Fresne-sur-Loire. Le Conseil municipal des jeunes ne chôme pas

 Courrier de l'Ouest

Publié le 08/07/2025 à 05h24

Abonnez-vous



LIRE PLUS TARD



PARTAGER

## Newsletter Angers

Chaque matin, recevez toute l'information d'Angers et de ses environs avec Le Courrier de l'Ouest

Votre e-mail  OK



Les jeunes du Conseil municipal ont visité la ferme pédagogique de Marion et Fabien, à Saint-Georges-sur-Loire. | CO

En cette fin d'année scolaire, le Conseil municipal des jeunes (CMJ) ne chôme pas ! En effet, après la soirée organisée avec une course en faveur de Mayotte et la projection d'un film en plein air, les jeunes proposent à présent une vidéo de présentation de la ferme pédagogique : Il était une ferme, située à Saint-Georges-sur-Loire (voir lien ci-dessous).

## Projets « boîtes à livres » et « hôtels à insectes »

L'atelier bricolage n'ayant pu avoir lieu, les jeunes discutent d'une solution.

### Hôtels à insectes :

Les élus souhaitent se balader dans la commune afin de choisir les emplacements. Ils aimeraient construire et remplir les hôtels à insectes.

### Boîtes à livres :

Prévues dorénavant pour être à l'extérieur, les jeunes élus souhaitent que les boîtes à livres soient proches des écoles afin qu'elles servent pour des livres destinés aux enfants. Voir si une boîte à livres devant le collège serait judicieux.

Les jeunes élus sont invités une nouvelle fois à en parler en classe comme cela a été fait pour l'école Le Petit Prince.

Pour la réalisation, nous n'avons toujours pas de solution. Les jeunes élus souhaitent au moins peindre (décorer) les boîtes à livres.

## Bilan de l'année 2024-2025

### Les projets réalisés :

- Course pour Mayotte
- Cinéma en plein air
- Promouvoir « Il était une ferme »
- Discuter et choisir des jeux pour les aires de jeux de la commune
- Organiser la soirée déguisée (octobre 2024)
- Participer aux commémorations du 11 novembre (poème « Faisons la paix ») et du 8 mai (« chanson de la paix »)

### BILAN SUR LE FONCTIONNEMENT DU CMJ :

#### Jeunes élus :

CE QUI M'A PLU :	CE QUI RESTE A AMELIORER
<b>La participation aux projets des autres et à la vidéo. Le travail et les améliorations de nos projets. Aider une ferme locale.</b>	Je trouve les conseils très bien.
<b>Tout m'a plu, de travailler ne petits groupes, d'aider la commune.</b>	Rien
<b>J'ai adoré toutes les choses qu'on a faites : travailler en groupe et les gouters, et tous les projets qu'on a créés.</b>	Ecouter tout le monde quand ils parlent.
<b>Être ensemble Le gouter Pouvoir aider la commune</b>	On doit écouter les autres parce que personne n'écoute (ou peu).
<b>Participer à la vidéo pour aider une ferme. Avoir une bonne ambiance. De pouvoir dire que j'aide cette commune. De pouvoir nous améliorer en aidant les personnes. Les goûters et les jus de fruits et les chocolats.</b>	Que tous les projets aient la même aide des adultes. De passer moins de temps à relire.
<b>On avait de bonnes idées, un bon groupe et on était efficace car on était bien attentionné. Le goûter était bien.</b>	La participation : car on ne participait pas tous et des fois, on avait des coups de mou, mais généralement, c'était super !
<b>Avancer sur des projets parce que j'aime proposer des idées et finir ce que je fais. Les commémorations. Les goûters parce que c'est bon.</b>	Les horaires : parce qu'ils ne conviennent pas à tout le monde et car soit je suis en retard, soit je ne suis pas là.
<b>De partager avec mes copains et copines. Aider à créer les projets. Participer avec tout le monde. Courir pour Mayotte et le cinéma en plein air. C'est bien d'avoir un gouter à chaque fois.</b>	Que tous les projets aient la même aide. Sinon, il n'y a rien à dire, j'ai passé une super année !
	Il faut prévenir son suppléant lorsque l'on est absent.
	Partager avec les gens de la commune

## Adultes :

### CE QUI M'A PLU :

### CE QUI RESTE A AMELIORER

**Groupe sympathique avec plein d'idées et d'énergie !  
Groupe à l'écoute !  
Bravo pour la présence !  
Beaucoup de projets !**

Manque d'excuses sur la présence ou non de certains.

**Groupe avec de nombreux élus mais qui a su orienter ses choix vers des projets intéressants et réalisables. Les jeunes élus timides qui ont su prendre la parole devant les autres.**

On constate parfois un manque d'écoute car les jeunes discutent avec leurs voisins mais cela ne dure pas.

**Présence des jeunes aux événements de la commune : commémorations et vœux du Maire.**

Manque de réponses aux mails qui engendre des soucis d'organisation :

**Il est difficile de parler face à un public et ils ont le courage de le faire. Je les félicite !**

**Une forte implication de parents pour certains projets, ce qui est une aide précieuse. Merci.**

- Des impressions de compte-rendu en trop (*qui finissent en brouillon*) ;
- Difficulté pour le choix du nombre de goûters (*qui sont gardés jusqu'à la fois suivante ou redistribués aux élus présents*) ;
- Difficulté pour faire avancer certains projets lorsque les élus du groupe sont absents.

## Fin de mandat

Nous remercions Lucas Guichard qui termine son mandat de deux ans même si cela ne fut pas facile pour lui d'être présent à chaque CMJ, il a apporté sa contribution tout au long de l'année.

Nous remercions Flavie Dulong et Lizéa Boucher qui avaient fait une troisième année de mandat.

Nous remercions Noémie Tortat et Anna Dulong qui terminent leur mandat et ne souhaitent pas continuer.

Nous remercions Roméo Daniel qui a fait part de son envie de poursuivre une troisième année.

Je n'ai pas d'information concernant les autres élus arrivés en fin de mandat.

**Fin de la réunion à 19h avec le verre de l'amitié**

